
Staatliche Schulämter  
in der Stadt und im Landkreis Fürth 

 

Postanschrift 
Postfach 1407 
90507 Zirndorf 

Dienstgebäude 
Stresemannplatz 11 
90763 Fürth 

Telefon Vermittlung 
(0911) 9773-1731  
E-Mail 
schulaemter-fuerth@lra-fue.bayern.de 

Telefax 
(0911) 9773-1739 

 

 
 
 
Staatliche Schulämter in der Stadt und im Landkreis Fürth 
Postfach 1407. 90507 Zirndorf 

 
Herrn Bürgermeister  
Markus Braun 
Stadt Fürth 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

  
  
  
 
 
 

 

Ihr Zeichen / Ihre Nachricht vom Telefon Ansprechpartner / Zi.Nr.  
      /       0911-9773-1730 Frau Merkel / 0.09 Stresemannplatz 11  

Unser Zeichen Telefax E-Mail Datum 
      0911-9773-1739 u-merkel@lra-fue.bayern.de 09.01.2019 

 
 
Schulsituation im Fürther Norden 
 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Braun, 
 
die derzeitige Diskussion über etwaige Anpassungen der Situation im Grundschule- und Mit-
telschulbereich im Bereich Fürth-Nord sind Ihnen bekannt. Im Folgenden eine Zusammenfas-
sung aus der Sicht des Staatlichen Schulamts: 
 

1. Aufgrund der steigenden Schülerzahlen im Grundschulbereich benötigt die Grundschu-
le Seeackerstraße in den kommenden Schuljahren kontinuierlich mehr Schulraum 
(Klassenzimmer). 

2. Die von allen Beteiligten gewünschte Verankerung des Ganztagsangebotes vor Ort 
verstärkt die Raumnot (Mensa, Ruheraume, Ausweichraum, pädagogische Angebote 
im Rahmen des rhythmisierten Ganztagsangebotes,…). 

3. Gleichzeitig stehen an der benachbarten Mittelschule Hans-Sachs-Straße Klassen-
zimmer leer bzw. sind dort Klassenzimmer nicht entsprechend genutzt. 

4. Für die Mittelschule Hans-Sachs-Straße konnte wegen der unsicheren Schülerzahl-
entwicklung kein Schulleiter gefunden werden.  
 
 
 

5. Situation im Schuljahr 2018/2019: 
 

 MS Seeacker-
straße 

MS Hans-
Sachs-Straße 

  

Schülerzahl 137 96   

Anzahl der 
Klassen 

7 5   

Freie Klassen-
zimmer 

0 
(Religionszimmer 
und Semiarraum 
bereits umge-
widmet) 

5-6   



Vorhandene 
Fachräume 

Werkraum 
Computerraum 
(modern) 
WG-Raum 

Schulküche 
Werkraum 
Computerraum 
(älter) 
Sporthalle 
Hallenbad 
Freiflächen 

  

Sonstiges Im Schuljahr 
2019/2020 ist 
voraussichtlich 
eine M10-Klasse 
weniger zu er-
warten 

   

 
6. Eine „Umsprengelung“ der Grundschüler aus dem Bereich der Grundschule Seeacker-

straße in das Gebäude der Mittelschule Hans-Sachs-Straße erscheint sich aus päda-
gogischen Gründen allen bisher Beteiligten nicht sinnvoll. (Kurze Bein – kurze Wege). 
Auch eine Umsprengelung von Grundschülern der Grundschule Seeackerstraße an die 
Grundschule Pestalozzistraße wurde bislang abgelehnt. 

7. Somit ist zu prüfen, ob die freien Zimmer an der Mittelschule Hans-Sachs-Straße an-
derweitig für Schüler genutzt werden können. 

8. Aus der Sicht der Stadt und des Staatlichen Schulamts war zunächst die diskutierte 
Variante, dass die Schüler der Mittelschule Seeackerstraße in den kommenden Jahren 
„schleichend“ die Mittelschule Hans-Sachs-Straße besuchen und die dafür im Gebäu-
de Carlo-Schmid-Straße 39 frei werdenden Klassenräume den Grundschülerinnen und 
Grundschülern der Grundschule Seeackerstraße zur Verfügung gestellt werden kön-
nen. 

9. In der Mittelschule Hans-Sachs-Straße stehen neben den Klassenräumen zur Verfü-
gung: Entsprechende Fachräume, Sporthalle, Hallenbad Stadeln, Freiflächen. Weiter 
ist die Mittelschule Hans-Sachs-Straße sehr gut im Busplan der Stadt Fürth verankert 
und erreichbar. Die Kostenfreiheit des Schulweges bei einer Entfernung von drei Kilo-
metern ist bekannt. 

10. Weitere Synergieeffekte (kollegiale Kooperationsmöglichkeiten der Klassen und Lehr-
kräfte, schulische Angebote,…) sind zu erwarten. 

11. Da die zusätzlichen Klassenzimmer seitens der Grundschule Seeackerstraße in den 
kommenden Schuljahren „sukzessive aufbauend“ benötigt werden, kann ein „Umzug“ 
der bestehenden Klassen der Mittelschule Seeackerstraße in enger Absprache mit den 
betroffenen Schülern und Eltern getroffen werden. Für einzelne Klassen ist kein Um-
zug erforderlich, da die betroffenen Schüler im Entwicklungszeitraum ihre Schulzeit 
beenden werden. 

12. Der zum Ausdruck gebrachte Wunsch des Kollegiums der Mittelschule Seeackerstraße 
für den Fall, dass sich keine andere Lösung findet, gemeinsam mit allen Klassen an 
die Mittelschule Hans-Sachs-Straße zu wechseln, ist auch zu realisieren, wenn er 
Konsens bei den Betroffenen findet.  
 

13. Diese Planungsvarianten würden schulorganisatorische und schulrechtliche Maßnah-
men erfordern: 

13.1 Rechtliche Zusammenlegung einer Mittelschule Hans-Sachs-Straße / 
Seeackerstraße (Standort Hans-Sachs-Straße mit ggf. zeitweiser Nutzung 
von Räumen in der Carlo-Schmid-Straße) durch die Regierung von Mittel-
franken mit entsprechender Rechtsverordnung 

13.2 Entsprechende Sprengeländerungen 
 
 



13.3 Sinnvollerweise sollte diese „neue“ Mittelschule Hans-Sachs-Straße / See-
ackerstraße dem Mittelschulverbund Fürth-Wiesengrund angehören, da 
die Kooperationsmöglichkeiten mit dem Mittelschulverbund Fürth-
Nordwest sich aus räumlichen Gründen nicht bewährt haben 

13.4 Staatlicherseits müssten bereits sehr zeitnah folgende Leitungsstellen zur 
Bewerbung ausgeschrieben werden: 
Schulleitung Grundschule Seeackerstraße (Pensionierung des bisherigen  
Schulleiters) 
(die Schulleitungsstellvertretung Grundschule Seeackerstraße ist mit einer 
Grundschullehrkraft besetzt) 
Schulleitung Mittelschule Hans-Sachs-Straße / Seeackerstraße (Neuaus-
schreibung) 
Schulleitungsstellvertretung Mittelschule Hans-Sachs-Straße / Seeacker-
straße (neu zu schaffende Funktionsstelle, da die Mittelschule Hans-
Sachs-Straße bislang aufgrund der Schülerzahl keine Konrektorenstelle 
hatte) 

14. Konsequenzen: 
Falls die vorgenannt skizzierte Gewinnung von Klassenzimmern für die Grundschule 
Seeackerstraße ermöglicht werden soll, sind die entsprechenden rechtlichen Schritte 
(Anhörungen, Verbundvereinbarungen,…) durchzuführen und eine entsprechende 
Rechtsverordnung bei der Regierung von Mittelfranken zu beantragen. Das für einen 
Beginn zum Schuljahr 2019/2020 zur Verfügung stehende Zeitfenster ist nicht groß! 
 

Gespräche mit den Kollegien, den Schülerinnen und Schülern, dem Elternbeirat, den Eltern, 
fanden bereits statt oder sind zeitnah vorgesehen.  
 

In der Hoffnung auf gutes Zusammenwirken für eine möglichst gute Lösung für alle Beteiligten  
Und freundlichen Grüßen 
 
 
 
U. Merkel 
Schulamtsdirektorin 
Fachliche Leitung 

 


